

### QUELS SONT LES MÉDICAMENTS A KERATINISER ?

*Sur indication d'un médecin nous nous ferons un plaisir de kératiniser tout médicament, toute formule qu'il nous désignera.*

Pour indiquer d'une façon bien sommaire quels sont les médicaments qu'il convient plus spécialement de kératiniser, nous pouvons désigner, en nous rapportant aux avantages signalés plus haut :

*Les sels d'arsenic* (arséniat de soude, de fer, de strychnine, la liqueur de Fowler).

Trop souvent le praticien qui institue un traitement de long e durée, se voit contraint bien vite, à cause de l'irritation de la muqueuse gastrique, ou à cause des troubles digestifs stomacaux, à faire cesser un de ces médicaments destiné à procurer le plus grand bien par un usage prolongé.

*Les sels cacodyliques* (arrhénal, cacodylate de soude, de fer, de strychnine).

Les raisons à invoquer pour la kératinisation de ces sels sont les mêmes que pour les sels arsenicaux.

Mais il y a plus. Par ce mode d'enrobage on évitera les renvois alliacés, la saveur désagréable de ces sels cacodyliques mis en liberté dans l'estomac.

*Les sels ferrugineux.* Combien de personnes, les dames et les jeunes filles en particulier, opposent au médecin traitant une répugnance opiniâtre à prendre une préparation ferrugineuse pour ne point noircir leurs dents ou avoir des digestions pénibles. Ces deux inconvénients, bien imaginaires souvent, mais parfois réels, sont supprimés par l'emploi des **pilules kératinisées Philippe**.

*Les sels mercuriques,* les préparations à la lécithine, autant de médicaments dont le contact avec l'estomac produit des douleurs et des digestions pénibles.

*Les iodures,* les *bromures,* pour éviter les inconvénients indiqués plus haut.

La *pancréatine,* ou *trypsine,* pour les raisons développées ci-dessus et conserver à ce ferment son maximum d'intensité.

Enfin il faudra kératiniser les *purgatifs* " puisque, d'après les recherches de Penzoldt (Wien. Klin. Rundschau), tous les purgatifs ralentissent la digestion gastrique ".

Aussi Penzoldt conclut d'après ses recherches " qu'il vaut mieux les donner sous forme de pilules kératinisées ".